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この通信は、トマトの会

（Since2005）のイベントに参

加した方に BCC でお送りして

います。 

 

昔ながらのトマトの勉強会 

（社会教育関係団体） 

トマトの会はトマトフェスタや多摩川まるし

ぇなど市民同士の交流の中で食や農の深い関

係を学ぶ非営利イベントを行っています。トマ

トの会に SNS も活用し自由に出入りしてくだ

さい。今後いくつかの企画を発信しますのでご

参加いただければ幸甚です。 

かかるお金はその都度のお小遣いの範囲で

の自由交流です。 

今動いているのは 

郷土料理を楽しむ会 

味噌づくり体験ツアー 

明日葉を知り、作り、試食する会 

出会いを作る多摩川まるしぇ 

段ボール堆肥教室 

語学サロン（英会話） 

世界のトマトフェスタ  

新しい企画は 

国際都市おおた歴史探訪マルシェ 

☞別枠紹介   

 

トマトフェスタ 
2005 年以来、毎夏文化センターなどでトマ

トフェスタを開いています。（現在はコロナ

禍で休止中） 

世界のトマトが今年も

 

夏こそ、トマト、トマトで・・ 

世界のトマトで、スムージーと冷製麺を！！                       

トマトのスムージーの作り方 

材料 （２人分）： 

冷凍完熟トマト …２００ｇ（中２個？） 

   牛乳（豆乳）  …２００ｃｃ 

 （牛乳を減らして、トマトを多くしても良い） 

   砂  糖    … 大匙  ２杯 

      レモン果汁   … 小匙  ２杯 

作り方： 

１、 トマトを冷凍し、水にさらして皮をむき、ざく 

切りにする 

２、 材料全て（トマト、牛乳、砂糖、レモン汁）を、ミキ

サーに掛ける（種が口に触るのがいやなら、ミキサー

に時間を割く） 

３、 グラスに入れ、ハーブ等を飾る 



（トマトの種類、甘みにより、砂糖とレモンの量を調

節する） 

 

世界のトマトとハムの冷製麺の作り方 

材料 （２人分）：材料の量は全て、好みに合わせて可で   

茹でうどん（流水で洗うだけで食べられるもの 

   トマト  …２００ｇ 

   アボカド …１/２個 

   ロースハム…３～４枚（５０ｇ） 

   オリーブオイル…大匙 １杯 （１５ｃｃ） 

   塩、胡椒 …少々 

作り方： 

１、 トマトを１ｃｍ位の角切りにし、塩、胡椒をしておく 

２、 ハムを、トマトの大きさに合わせて切る 

３、 アボカドも、トマトの大きさに合わせて切る 

４、 上記、１～３をあわせ、オリーブオイルをかける 

５、 うどんを流水で洗い、水気をしっかり切り、４の具を

載せる 

 

世界のトマトの彩りコンポート 

材料は、砂糖（蜂蜜）と世界の

ミニトマトだけ。                               

お子様でも作れます。 

 

 

段ボール

堆肥教室 

 

 

自然界（海、山、川）にはごみは出ない 

人間だけがゴミで悩む 

ゴミはやがて文明を滅ぼす 

ゴミを出さない工夫をしよう 

 

昔ながらのトマトの勉強会は 「生ごみの堆

肥化は段ボール堆肥で」の運動をしています。 

その理由は、次の通りです。 

１．お金をほとんどかけないですむ 

２．超簡単、失敗が少ない 

３．悪臭がなく見事な堆肥が生まれる 

もちろん、地球のために、後の世のために大

きく役立つ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

段ボール堆肥とは？ 

ミカン箱程度のダンボールに、ピートモス、も

み殻くん炭を混ぜて敷き、その中に毎日の生ご

みを埋め込む。 

温度と空気の流通と水分(および雨)に注意



すれば、生ごみは激しく分解し、無臭で、生ご

みの栄養分(肥料分)が、さらさらの堆肥で残る。

ほぼ 3ヶ月で一回目を終わり、以降同様にして

堆肥化をする。上手にやれば家庭の生ごみは年

間ダンボール箱 4つで全部処理できる。 

 

 この技を覚えれば、堆肥は野菜や草花の
格好の肥料になり、可燃ごみ出し量は半減

する。 

ゴミ半減って？ 
 

タオルにたっぷり水を吸わせると重いです

ね。そのタオルを絞ります。そうすると、水が

たくさん絞り出されます。後は、日光に当てて

蒸発させて水をきります。生ごみとは、たっぷ

り水を含んだタオルのようなものです。けれど

も、タオルと違うのは手で絞ってもあまり水分

は取れません。それは生ごみの本体（これを生

物組織といい、細胞はその最小単位）の中には

水を離さないように化合したり、電解したりし

て張り付いているからです。そして生ごみでは、

生物体の中の水分はだいたい重さで９０％を

占めます。 

 

生ごみの減量というのは、この水分を抜くこ

とです。これを抜かないでそのままごみに出し

ますと、運ぶのが大変な上に燃やすのはもっと

大変で、その両方に莫大なお金がかかります。

ダンボールの中の生ごみは、微生物が食べてく

れる（これを分解するといいます）おかげで、

水分が蒸発しさらに食べ残しの澱粉やタンパ

ク質、脂肪分も分解され（これを発酵といいま

す）、排気ガスが炭酸ガスとして出ます。そう

すると水分の率が 60％～70％に保たれ、全体

の嵩が増えません。微生物の働きで、生ごみは

減量され、やがて分解が進むとばらばらになり、

姿が見えなくなります。 

 

段ボール堆肥で 

超健康野菜 

「あしたば」を育てる 
 

ダンボール堆肥の力はすごいです。そこで、

もう一つのすごい、冬でも茂る「あしたば」を

紹介します。毎日収穫する健康野菜をベランダ

菜園で、鬼に金棒のこのコンビでぜひやってみ

て。 

この「あしたば」はわたしたちの友人が作り

出した新品種です。その研究開発は 12 年間に

およびました。八丈島でたくさんのあしたばの

中から、寒さに強く優秀な栄養分をもっている

株を見つけ出し根気よく増やしました。この人

は、これを「源生林あしたば」として、販売を

始めたところです。 

あしたばは、「明日葉」ともいい、ちぎっ

ても、ちぎっても翌日には萌芽するという不死

身野菜、栄養分満載で朝鮮人参の遠い親類です。 

 

 



 

広場交流 

多摩川まるしぇ 
  

トマト農家もやってくる産直市！！ 

 

多摩川まるしぇは 2010 年の東急多摩川駅構

内、多摩川商店街とせせらぎ公園を合わせて実

施したトマトフェスタの一部として産声を上

げたおしゃれな産直市。爾来各月第一、第三日

曜日に各地から農家や地元商店、企業が参加す

るマルシェとなり蒲田駅西口、大森駅東駅頭で

展開。しかし現在はコロナ禍のため開催を控え

ております。今後は終息後には新たな構想を持

って企画する予定です。 

 

 

  

国際都市 

おおた 

歴史探訪マルシェ 
 

9 月 12 日（日）  

9:00〜12:00   
場所 真言宗智山派 明楽山 森立寺 密蔵院 

http://mitsuzo-in.jp/ 

〒145-0076 

大田区田園調布南 24-18 

TEL: 03-3758-3153 

👉沼部駅徒歩 1 分 

 

9:00  エクササイズレッスン（ヨガ） 

10:00  講演会（当主のお話、インタビューア

ー大田観光大使 E・ダビデ）  

11:00  音楽会（エクレシア・アンサンブル＆

山代玉緒） 

9:00～  マルシェ・産直市 

 区民手作り市、盆景、エモ珈琲、 

イタリアンピザ、その他・・ 

 

主催：昔ながらのトマトの勉強会 

（大田区観光課ご後援） 

開催の趣旨 

下記に詳細。ご参考までに 

https://youtube.com/watch?v=3e7A2lgldH8&f

eature=share 

https://youtube.com/watch?v=jlVUyUkyIZU&f

eature=share 

http://mitsuzo-in.jp/
https://youtube.com/watch?v=3e7A2lgldH8&feature=share
https://youtube.com/watch?v=3e7A2lgldH8&feature=share
https://youtube.com/watch?v=jlVUyUkyIZU&feature=share
https://youtube.com/watch?v=jlVUyUkyIZU&feature=share


コロナ禍にど

う向き合う？ 
トマトフェスタ参加の今尾

医師からのメッセージ 

世はコロナ禍でひっくり返りそうな昨今。私

の学友でトマトフェスタを応援してくれた今

尾貞夫君のお話を聞きました。 

今尾貞夫。昭和 36 年東京大学理Ⅱから医学

部進学、研修内科医として東大病院、臨床医と

して都立墨東病院で活躍し今もフリー町医者

として気さくに相談してくれる。私とは 2004

年ブラジルに一緒して聴診

器を持って日系移民農家を

巡ってもらいました。 

 

がんの友人が家族と一緒  

に・・自宅で最後の時を 

 

・・つらい思い出ですね 

「つらかったな。この癌は医学的には救われる

可能性が 2 割ほどあったのだが、入院すれば数

か月面会謝絶、治療にはそれだけ要するから友

人は耐えられない、治療をあきらめて家族の前

で最期を迎えるよと決意したんだ」 

・・・コロナの治療をしている病院？ 

「その病院でクラスター発生し頼りにしてい

た友人の専門医の治療が受けられない。一年半

も面会謝絶続、これからも不透明だ。友は医療

の入り口から Uターンせざるを得なかった」 

・・・コロナ禍のマイナスの波及はすごい 

「治療の手段が大幅に制約される。治るものも

治せないようなことが起こる。この状態が長く

続けば日本の医療に破滅的な穴が開く。」 

・・・コロナをどう対策すればよいの?  

「早くにプレハブでよいから、広域の 1000 床

規模の専門病院を作ればよかった。今からでも

遅くない」 

・・・患者の隔離ですね？ 

「新コロ専門病院を新設、研修医を 6 か月勤務

義務化、24 時間新コロ相手をすれば 3 カ月で

新コロ専門医になる。3 カ月遅れて次の専門医

を迎えればパンデミック専門医は充足する」 

・・・「普通病院では医療スタッフの移動と一

般病棟の縮小、面会謝絶、今あちこちにコロナ

病床が散らばり、それらは空きベッドだらけで

ね。もちろん病院経営は成り立たない。」 

・・・これは政治問題だね 

「呼吸器感染の拡大速度は消化器・皮膚・血

液・生物媒介の比ではない。世界伝播は瞬時に

起こる。ワクチン頼りにしていても次のウイル

スに効く保証はない。ワクチンの実用化までの

時間はかかる。呼吸器感染症対策ではワクチン

は後手である」 

・・・なるほど。やはり当面マスクか? 

「呼吸器感染の予防は飛沫・エアロゾルを出さ

ないように、吸わないようにすることに尽きる。

性能が確かなマスクを正しく装着し、十分な水

分摂取により口腔・上気道の健康を維持すれば

よい」 

・・・政府への提言は? 

次のパンデミックに世界でいち早く備えた

社会を作るチャンスだ。ちなみに自衛隊病院は

生物兵器・化学兵器を知る専門集団。政府は防

衛費を使い自衛隊の敷地内にプレハブ病院を

作ろう。自衛隊が国際貢献するチャンスだ。ち

なみに防衛医科大学校卒業の医官は入学試験

まで金を払えば、その後は授業料不要で公務員

として入学時から給料をもらい、年金算定の年

数がスタートする」（文責 山代勁二）   



英語サロン 
Learn to live together 

 

多文化共生社会はもう当たり前。 

楽しく英語を学びなおしましょ

う。 

現在は、ZOOM を使い NHK テキ

ストで月二回学んでいます。コ

ロナが終結すると各月隔週土曜日夕方に田

園調布に集まりサロン風の交流を行います。 

外国人の飛び入り参加もしばしばです。 

英語サロン（Since2005）風景 

 

 

トマトの勉強

会について 

 

問い合わせ 

   歓迎 

 

イベント情報、 

その他なんでも 
 

 下記にメールでお願いし

ます 

chiken@js2.so-net.ne.jp 

電話でも歓迎です。 

👉 03-3721-8046 

昔ながらのトマトの勉強会 

 

 

 

mailto:chiken@js2.so-net.ne.jp

